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Aos doze dias do mês junho do ano de dois mil e doze, às nove horas realizou-se a Ducentésima 1 
Nonagésima Primeira Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Auditório da 2 
Secretaria de Estado de Saúde do DF, com a presença da Secretária Executiva do CSDF Ivanda 3 
Martins Cardoso e dos Conselheiros Titulares: Fernanda Nogueira, João Cardoso, Lucilene Úrsula, 4 
Antonio Agamenon, Paulo Pires, Sérgio Ramos de Freitas, Helvécio da Silva, Thiago Sousa Neiva, 5 
Marcos Jose C Faria, Yara D Silva, Fernanda M Rocha, Antonio Lisboa Gonçalves, Raimundo N Lima e 6 
Michel Platini Fernandes e dos Suplentes: Elias Miziara, Núbia Welerson Vieira, José Carlos Valença 7 
Lucas Veras Edi Sinedino Sousa , Andreza Monforte Miranda, José Arnaldo Pereira Diniz, Luiz Carlos 8 
Macedo Fonseca e Maria C. Lopes. Verificado a existência de quorum a Secretária Executiva iniciou os 9 
trabalhos justificando a ausência do Presidente do Conselho que estava em Alagoas participando do 10 
Congresso do CONASS. INFORMES: DA SECRETÁRIA EXECUTIVA : 1) Informou sobre a realização 11 
da XVII Plenária Nacional de Conselhos de saúde promovida pelo Conselho Nacional de Saúde dias 09 12 
e 10 de julho de 2012 e que o número de vagas para o DF será de 40 delegados distribuídos de forma 13 
paritária. Apresentou data indicativa para a realização da XIII Plenária de Conselhos de Saúde do DF, 14 
dia 22/06 das 08 h as 18 h na Fundação Hemocentro de Brasilia. Aprovada por todos os presentes a 15 
data sugerida. Discorreu que a referida Plenária discutirá os temas: acórdão do TCU nº 1660, Decreto 16 
nº 7.508/2011, Lei complementar nº 141/2012, Avaliação dos Conselhos Regionais de Saúde do DF, e 17 
escolha dos delegados do DF para a etapa nacional. Escolhido comissão organizadora composta dos 18 
Conselheiros usuários: Raimundo, Yara, Michel e dos Conselheiros trabalhadores: Tiago, João 19 
Cardoso, Aécio (representante do cons. Regional de saúde de Sobradinho). 2) Solicitado pela 20 
Secretária Executiva a escolha de um conselheiro trabalhador para substituir a Conselheira Yara Régia 21 
na Comissão de avaliação do Pacto pela Saúde, conselheiro Helvécio ficou na comissão. 3) Informou 22 
que foi realizada pelo Conselho Nacional de Saúde  reunião ampliada de monitoramento das 23 
Conferencias de Saúde realizada em 31/06/2012 com todos os Estados e Distrito Federal. O DF fez-se 24 
representado pela Srª Maria Goreti de Lima que informou a decisão da reunião, de formar um grupo de 25 
trabalhar para acompanhar a implementação das diretrizes da Conferência de Saúde do DF em 26 
conjunto com o Secretário de Estado de Saúde e que esse grupo identifique as dificuldades e 27 
comunique ao CNS. Compõem o grupo os conselheiros: Antônio Lisboa, Yara, Raimundo Nonato , 28 
Fernanda Mascarenhas, Helvécio . CONSELHEIROS: 1- Conselheiro Helvécio solicitou ao Plenário o 29 
cumprimento do rito da reunião de acordo com o Regimento Interno do CSDF, distribuindo cópia do 30 
mesmo ao Plenário. Na ausência do Presidente, a reunião foi coordenada por um membro da mesa 31 
diretora, o Conselheiro Helvécio. A mesa solicitou a presença do Diretor Executivo do FSDF para 32 
apresentar o orçamento no quadrimestre de 2012, a Coordenadora do CEREST Drª Elienai,a sub-33 
secretaria de RH Maria Natividade e a subsecretaria de Atenção Básica Rosalina para exporem 34 
assuntos relacionados as suas pastas. 2- Conselheiro Tiago solicitou inclusão de Pauta para discutir a 35 
Portaria nº 75 da SES-DF. 3- Conselheiro Michel solicitou a realização de visitas pelos Conselheiros  36 
usuários nas unidades de saúde da SES-DF e que seja aprovado um calendário. Solicitou também que 37 
sejam agendadas visitas nas Farmácias da Rede SES-DF. Solicitou que as Comissões Internas 38 
programem o calendário de suas reuniões. Após apresentação das solicitações as mesmas foram 39 
aprovadas pelo Pleno 4- Conselheiro Paulo colocou que o maior investimento que a SES-DF vem 40 
fazendo é na Atenção Básica e solicitou a gestão da SES-DF que realize apresentação das ações 41 
realizadas em reunião do Colegiado do CSDF. Após os informes dos Conselheiros foi lida a pauta e 42 
aprovada pelo Pleno. A aprovação das Atas 289 e 290 foram postergadas para a próxima reunião, pois 43 
não dispomos de equipamento para exposição. Na seqüência convidada a Srª. Luciana Melo para, 44 
realizar a apresentação do Projeto de Pesquisa sobre a Articulação  dos Movimentos Sociais com 45 
os Conselhos de Saúde da Ride - DF  financiado pela Fap - DF. Iniciou a apresentação informando 46 
que seu trabalho é como pós graduando da UNB. Enfatizou que o trabalho será realizado junto com os 47 
Conselhos Regionais do DF e Ride. O grupo solicitou à expositora que apresente os resultados finais 48 
do trabalho no CSDF. Informou que vem realizando pesquisas sobre o Controle Social no DF desde 49 
2006 e se colocou a disposição em apresentar também os resultados aos Conselhos Regionais de 50 
saúde do DF. Conselheiro João Cardoso questionou como se dá a articulação com os movimentos 51 
sociais. Respondido que através de encontros com movimentos de Sem terra, movimentos de Sem 52 
Teto, LGBT, Feministas, Negros, Mulheres, Carroceiros dentre outros. Conselheiro Aécio colocou que 53 
os resultados deveriam ser divulgados também na UNB-TV e jornais da UNB. A expositora agradeceu 54 
a contribuição dada pelos conselheiros do DF e informou que as sugestões serão levadas ao Grupo de 55 
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trabalho. Conselheiro Tiago parabenizou o trabalho que vem sendo feito pelo grupo. A Secretária 56 
Executiva informou ao Pleno a importância da indicação de um Conselheiro para participar da 57 
Comissão Distrital de Controle  de Infecção Relacionada à Assistência à Saúde (CDCI RAS), 58 
sendo a primeira reunião dia 13/06/2012 no Auditório LACEN/DF. Escolhido o Conselheiro Sérgio. 59 
Secretária Executiva informou que dias 26 e 27/06/2012 será realizado o Seminário Nacional 60 
Permanente entre o Ministério Público e Controle Social e o local será definido posteriormente, foram 61 
eleitos os conselheiros; Miziara, João Cardoso, Paulo Pires,Raimundo, Yara e Luis Carlos. Solicitado 62 
pela Secretária Executiva a escolha de um conselheiro para integrar o Comitê Gestor Estadual do 63 
Sistema de Atenção às Urgências do Distrito  Federal.  Não houve definição pelo Plenário. Após a 64 
pauta prevista foi dado início as discussões das inclusões de Pauta solicitadas no início da reunião. 65 
Conselheiro Helvécio colocou a importância da participação de Conselheiros trabalhadores e usuários 66 
do CSDF em conjunto com a DIPPS/SES-DF na elaboração do Plano de Saúde 2012-2015 67 
participando das pactuação dentro do Plano. Conselheiro Helvécio encaminhou proposta de Reunião 68 
Extraordinária para o dia 19/06 e Reunião Ordinária dia 03/07. Aprovado por todos. Conselheiro Tiago 69 
colocou ao Pleno que já foi solicitado anteriormente na apresentação do Relatório de Gestão 2011 a 70 
instalação de uma Câmara Técnica externa para acompanhamento das ações implementadas na 71 
Atenção Primária da SES-DF. Conselheiro Miziara colocou sua preocupação com o pagamento destes 72 
profissionais externos. Conselheiro Tiago informou não haver necessidade de pagamento, pois a 73 
participação dos mesmos seria de forma voluntária. Conselheiro Miziara se preocupa com esta 74 
participação voluntária, pois pode levar a uma fragilidade do CSDF. Conselheiro Tiago informou que o 75 
trabalho da câmara será de cunho científico e exclusivamente de acompanhamento. Conselheira 76 
Fernanda Nogueira colocou que a pauta deverá ser seguida com a escolha dos representantes para 77 
acompanhar a elaboração do Plano de Saúde do DF. A escolha ficou em aberto. Conselheiro Miziara 78 
colocou que a proposta tem o vício de anulação, pois o CSDF tem o papel de deliberar. A SES-DF fez 79 
abertura para a participação na elaboração do Plano de Saúde. Conselheiro Helvécio colocou que a 80 
Comissão deverá ser escolhida e que o acompanhamento deverá ser feito. Conselheira Gislene 81 
solicitou a palavra e iniciou se apresentando ao Plenário como nova gestora da FEPECS e enfatizou a 82 
importância da criação de câmaras técnicas dentro do CSDF, pois serão importantes para os trabalhos 83 
do controle social do DF e colocou que deveria ser implantado no CSDF.  A indicação dos membros 84 
será definida no final da reunião. Conselheiro Miziara fez esclarecimentos ao Plenário do caso que foi 85 
apresentado na mídia sobre usuário do SUS que realizou parto em casa e a demora do atendimento do 86 
SAMU. Conselheiro Luis Carlos solicitou informação sobre a Atenção Básica da SES-DF e acolhimento 87 
do usuário na Rede hospitalar e que seja incluído na próxima pauta. Secretária Executiva informou que 88 
o ponto eletrônico está sendo implantado na SES-DF e que inicialmente está sendo realizado o 89 
cadastramento dos servidores. Conselheiro Helvécio solicitou que na próxima reunião seja incluído na 90 
pauta apresentação da Subsecretaria Atenção Básica, Dra Rosalina. Relacionado ao CEREST 91 
conselheiro Helvécio informou que será apresentado na próxima reunião parecer relacionado ao 92 
convênio do clube da saúde para atendimento á saúde mental dos trabalhadores da SES-DF. A 93 
Comissão de Orçamento e Finança do CSDF sugeriu reunião para o dia 19/06/2012 à tarde e que 94 
nesta reunião esteja presente todos os membros da Comissão de administração do FSDF. Conselheira 95 
Sabina representante do Conselho Regional de Saúde de Samambaia solicitou a palavra e informou da 96 
realização de oficinas de capacitação de conselheiros daquela regional. Informado pela Srª Sandra M. 97 
Pinto Assessora Técnica do CSDF o adiamento para  o mês de agosto do Seminário, promovido pelo 98 
Ministério Público. Solicitado pelo Conselheiro Helvécio a verificação de quorum, não havendo quorum 99 
a reunião prosseguiu com informes. Conselheiro Tiago informou, sobre a Portaria 75 da SES-DF e 100 
solicitou que na próxima reunião fosse feita uma Moção de Repudio, enfatizou que tal portaria indica a 101 
transferência parcial de carga horária do medico da Atenção Básica para as emergências da Rede 102 
SES-DF. Conselheiro Tiago informou que será feito pesquisa com imagens sobre a situação da 103 
Atenção Básica na SES-DF. Conselheiro Helvécio enfatizou necessidade de discussão sobre Atenção 104 
Básica de Sobradinho e tomada de posição do CSDF. Salientou que a posição do Governador é 105 
contrária a este desvio de carga horária. Conselheira Úrsula reforçou a necessidade de discussão com 106 
a Subsecretaria de Atenção Básica sobre este assunto. Conselheiro Helvécio informou que foi recebido 107 
pelo conselheiro Aécio documento que o CSDF inclua como discussão da criação da Cidade Saudável 108 
e onde ela se encaixaria no Plano da Atenção Básica. Conselheiro Tiago solicitou novamente a 109 
discussão na pauta da próxima reunião a instalação de Câmaras técnicas no CSDF. Conselheiro Tiago 110 
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denunciou que em reunião fechada com os Coordenador Geral de Saúde o Secretário de Saúde  teria 111 
determinado que os médicos cumprissem parte de sua carga horária nas emergências. Conselheiro 112 
Agamenon informou que o CSDF tem que tomar conhecimento da situação atual das emergências da 113 
rede SES-DF para poder discutir com propriedade o que se refere à Portaria 75 da SES-DF. 114 
Conselheiro Paulo colocou que enquanto Agente Comunitário de saúde sente falta do usuário na 115 
cobrança do cumprimento do Plano da Atenção Básica. Informou que os proprietários das casas 116 
alugadas para a instalação das equipes do PSF não querem mais alugar os imóveis por falta de 117 
pagamento pela SES-DF. Encaminhou solicitação que o Secretário de Saúde informe ao Pleno onde  a 118 
gestão tem investido na Atenção Básica do DF. Após foram realizadas as distribuições dos processos: 119 
1- Processo nº 060.020.667/2008 - Assunto: Relatório de Auditoria 7256/SISAUD/SUS. Entregue para 120 
o Grupo de trabalho. Conselheiro Raimundo. 2- Processo nº 060.008.871/2011- redistribuição. Assunto: 121 
Projeto Básico para atendimento oftalmológico aos pacientes portadores de GLAUCOMA. Informado 122 
pela secretária executiva que será entregue para a Conselheira Maria Natividade devido à 123 
especificidade da solicitação dentro do processo. 3- Memo nº 102/2012. Assunto: autorização para 124 
realização da XXXV campanha anti-rábica de cães e gatos no Distrito Federal. Será entregue na 125 
próxima reunião. 4- Processo nº 060003551/2011. Assunto: Pacto pela saúde- ajuste de metas para 126 
2011. Distribuído para Conselheiro Helvécio e Conselheira Fernanda Mascarenhas. Não havendo mais 127 
nada a ser discutido encerrado a reunião ás 12h 50. Para constar, eu, Sandra Mendes Pinto, secretária 128 
ad hoc, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura dos Conselheiros. 129 


